



Centroamérica vista por científicos sociales

17 MAY 2010 Sociedad



Giovanny Beluche durante su exposición en la Facultad de Ciencias Sociales de la UCR, en la mesa principal Daniel Matul y Alberto Cortés (foto Jorge Carvajal Aguirre).

Un grupo de académicos expertos en el tema de Centroamérica participaron en una mesa redonda organizada por el Sistema de Estudios de Posgrados y el Posgrado Centroamericano en Sociología.

El M.S.c Giovanny Beluche Velásquez, el M.S.c Daniel Matul Romero y el Dr. Alberto Cortés Ramos, miembro del Consejo Universitario, fueron los expositores y el M.S.c Roberto Ayala, Director del Posgrado Centroamericano en Sociología moderó la actividad.

Los especialistas coincidieron en que el actual escenario de América Central presenta cambios significativos que deben ser tomados en consideración. Entre estos cambios destacan brechas en el desarrollo humano entre países, diferencias territoriales internas

que muestran amplias disparidades entre grupos sociales: ricos y pobres, hombres y mujeres.

Según el análisis del M.Sc. Beluche Velásquez, de 40 millones de habitantes de toda Centroamérica la mitad viven en pobreza, 14 millones viven en las zonas rurales y el 72 % no cuentan con garantías sociales ni laborales.



El director del Posgrado Centroamericano de Sociología Roberto Ayala (izquierda) manifestó que es propicio introducir el tema centroamericano y dar seguimiento a los cambios y retos que enfrentamos (foto Jorge Carvajal Aguirre).

A juicio del investigador Beluche, existen retos importantes para las ciencias sociales, es necesario intervenir sobre nuestras realidades, desde la academia, la investigación, la asesoría y comprender estos cambios estructurales y sus consecuencias.

El M.Sc. Matul Romero, afirmó que continuamos con una región dividida, frágil y sin cambios, tal como sucedió con la administración Bush. Esta situación es probable que se mantenga, debido a que pese al cambio de gobierno en los Estados Unidos con la administración Obama, se estima una continuidad de la política exterior sin ningún cambio.

Según el Dr. Alberto Cortés, es urgente reflexionar sobre nuestra región y pensar en donde nos ubicamos, dentro de qué contexto. Incluso replantearnos el tema de la migración.

A juicio de Cortés las relaciones sociales tienen distintas formas de espacios. Hace 20 años la zona norte de nuestro país, era una economía campesina y hoy es de enclave: de piña y yuca para la exportación.

Producir para el mercado interno y externo, construir estructuras rurales que generen empleo fueron algunos otros puntos analizados.

El Director del Posgrado Centroamericano en Sociología, M.Sc. Roberto Ayala Saavedra manifestó que este tipo de conversaciones entre académicos y estudiantes será constante, con la finalidad de abrir camino en el tema de Centroamérica y dar seguimiento a nuestras realidades.

[María del Mar Izaguirre Cedeño](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

maria.izaguirre@ucr.ac.cr

Etiquetas: [pobreza](#), [desigualdad](#), [sociologia](#), [giovanny beluche velasquez](#), [daniel matul romero](#), [alberto cortes ramos](#), [roberto ayala](#).